

Intereses agrícolas y pecuarios



ZUMAYA

Es una de las villas que, con mayor entusiasmo, aceptó la implantación de los concursos de agricultura y ganadería llevada á cabo por nuestra Excma. Diputación, como lo demostró cuando se celebraron en aquella el año 1900.

Penetrada Zumaya de los incalculables beneficios que el fomento de esta empresa ha de proporcionar, anunció para el 16 del corriente una feria de ganados, presentándose hermosos ejemplares y habiendo acordado el Jurado, compuesto por el alcalde D. Estanislao Echave, el secretario municipal D. José Larreta, algunos concejales y el secretario, conceder los siguientes premios:

De toros.—Uno de 40 pesetas á Bartolomé Echave, de Zumaya.

Uno id. de 20 id. á Ignacio Gárate, de id.

Premios de vacas.—Uno id. de 30 id. á D. Luciano Echániz, de Cestona.

Uno id. de 20 id. á D. Ignacio Lopetegui, de Zumaya.

Uno id. de 10 id. á D. José Antonio Gorriti, de id.

Premios de cebones.—Uno de 20 id. á D. Antonio Barrena, de Cestona.

Uno id. de 15 id. á D. Agustín Alberdi, de id.

Uno id. de 10 id. á D. Ignacio Echave, de Zumaya.

Premio de carneros.—Uno de 5 id. á D. Manuel Arrizabalaga, de Cestona.

Parece ser que el fallo del Jurado en cada clase de premios que otorgó, fué acertado, pues no hubo lugar á protesta alguna.

Entre los ganados que acudieron á la feria, llamaron también la atención dos vacas y una novilla de hermosas láminas y muy bien presentadas por los colonos del caserío San Martín.

A las 11 de la mañana el joven perito agrícola D. Ignacio C. Núñez dió una conferencia en la Alameda de la Plaza de Odieta, á la que acudió numeroso auditorio.

Versó la disertación del aventajado perito sobre la agricultura guipuzcoana en general, explicando antes de dar comienzo á su discurso, los motivos que había para dar esta clase de conferencias.

Pasó luego á tratar los siguientes temas:

1.º El aumento de la producción que es preciso haya en la agricultura con respecto á la producción actual, detallando los medios de que se puede valer hoy el casero, con ventaja para conseguir este fin, y trató también y explicó acertadamente la manera de aplicar los distintos abonos.

A continuación dió una idea general acerca del ensilaje ó conservación de forrajes en verde, cuya importancia reconocieron con muestras de aprobación los oyentes.

2.º Recomendó en especial la selección de semillas como punto importantísimo, dando cuenta del resultado obtenido en los campos de demostración hasta ahora establecidos.

Habló también de los proyectos y servicios ya creados por la Diputación para el progreso agrícola guipuzcoana.

Por fin dió una explicación de las cajas rurales que pronto empezarán á funcionar; de los sindicatos agrícolas y de la sociedad provincial de seguros del ganado, que tan gran desarrollo va adquiriendo ya.

En vista de la impresión causada en el numeroso auditorio que estuvo reunido en el punto indicado, el cual aplaudió frenéticamente al Sr. Núñez, dará muy pronto otra conferencia en este pueblo.

El Sr. Núñez posee una oratoria sencilla y clara y su forma de desarrollar los temas agrada á cuantos le oyen. Así se explica que desde el principio hasta el fin de la conferencia reinara el mayor silencio.

Felicitamos á Zumaya y al Sr. Núñez.

